

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Nantes, septembre 2025

Pépinières Renault : à la conquête de l'Europe de l'Est et de l'Italie grâce au soutien de la Région

Fondée en 1951 à Gorron en Mayenne, les Pépinières Renault cultivent depuis plus de 70 ans une large gamme d'arbustes, bruyères et vivaces, tout en se spécialisant dans la création de nouvelles variétés et de solutions innovantes dédiées à la végétalisation urbaine made in France. Sous la direction de Julie Renault, petite-fille du fondateur, l'entreprise poursuit son développement ambitieux en France et à l'international.

Arrivée en 2019 dans la société et depuis 2022 à sa tête, Julie Renault, 33 ans, a su faire rayonner le savoir-faire horticole de l'entreprise auprès de clients prestigieux tels qu'Eurodisney ou le Parc André-Citroën, ainsi que sur des marchés internationaux majeurs : Japon, Royaume-Uni, Suisse, Ukraine, Pologne, Russie, et via des partenariats au Canada et aux États-Unis.

Cependant, la fermeture brutale des marchés russe et ukrainien, liée au contexte géopolitique, a engendré une perte importante, obligeant les Pépinières Renault à redéfinir rapidement sa stratégie à l'export. C'est dans ce contexte que la Région a joué un rôle crucial en accompagnant l'entreprise via plusieurs dispositifs à l'international : Performance Export, Accélérateur Filière Végétale et Prospect Export.

Garder le cap dans la difficulté

Grâce à ce soutien régional, les Pépinières Renault ont pu explorer de nouveaux marchés en Europe de l'Est, notamment en Lettonie et en Lituanie, ainsi qu'en Italie, tout en continuant à valoriser son savoir-faire horticole. Le financement régional a permis de faciliter l'accès aux missions et salons internationaux, de lever des freins financiers et d'encourager une dynamique collective, donnant à Julie Renault les moyens de "garder le cap dans la difficulté".

« Nous sommes à l'export depuis 30 ans, c'est vital pour notre activité. La Région a eu un rôle de soutien et de renforcement à l'export, ce qui nous a permis de rebondir face aux défis », souligne Julie Renault.

« Soutenir nos entreprises à l'export est une priorité pour notre Région. Dans un contexte international complexe, il est essentiel d'accompagner nos entrepreneurs comme les Pépinières Renault pour qu'ils puissent non seulement surmonter les obstacles, mais aussi saisir de nouvelles opportunités à l'étranger. Grâce à des dispositifs ciblés et un engagement fort, nous renforçons la compétitivité de nos filières et contribuons au rayonnement économique de notre territoire à l'international. » ajoute Samia Sultani Vigneron, vice-présidente de la Région des Pays de la Loire en charge de l'export.